



# 学びの虹

東京都立鹿本学園

校長 庄司 伸哉

東京都江戸川区本一色2-24-11

電話 03-3653-7355

## 1泊2日宿泊防災訓練を実施！

9月28日(金)から29日(土)朝まで、N中1生徒、S高1・3C学習グループの生徒で1泊2日宿泊防災訓練を実施しました。S中1の生徒が28日(金)の訓練のみ参加しました。3回目の実施ということで、訓練のノウハウが蓄積されてきており、余裕をもってスケジュールどおりに訓練を行うことができました。

午後1時30分に訓練開始。N中1とS中1、S高1・3C学習グループの生徒が、第一グラウンドに避難。その後、起震車訓練を行いました。震度3～6弱までの揺れを体験、テーブルの下に潜り込んで身体を守ることを学びました。並行して初期消火訓練も実施。本物の炎に向けて消火器で消火をしました。また、煙ハウス訓練も体験しました。

午後6時に夕食。S高1・3C学習グループの生徒が調理したカレーをN中1生徒が協力して運びました。昨年の経験が生かされ、おいしいカレーを食べることができました。

その後、停電を想定した夜間移動訓練をしました。水を入れたペットボトルの底に懐中電灯の光を当て、周囲を明るく照らしながら安全に就寝場所へ移動する体験を行いました。参加者全員が無事に宿泊体験を行い、防災への意識と備えを高めることができました。

## CACカップ学生ボッチャ交流戦！おしくも優勝迷す

9月29日(土)に三鷹市にあるSUBARU総合スポーツセンターで第2回CACカップ学生ボッチャ交流戦が行われました。当日は都内の12の特別支援学校が参加。本校は昨年度優勝校として今年も連続優勝が期待されました。準決勝までは貫禄で勝ち上がりましたが、準決勝の相手は8月のボッチャ選抜甲子園の決勝で対戦した府中けやきの森学園。因縁の対決再び！今度こそは！と意気込む選手たち。相手チームのスーパーショットで同点となり、決戦の末惜しくも3位となりました。

## N 中学部 スポーツフェスタ開催！！

10月13日(土)にN中のスポーツフェスタが開催されました。スポーツフェスタの見どころはなんといっても全学年で行うマスゲーム。1、2年生はYMCAのダンス、3年生はサンバダンスで盛り上げた後、全学年でフラッグパフォーマンス。お客様から

「感動した！！」との嬉しい評価をいただきました。**本校初となる社会貢献活動を行いました**

10月19日(金)に本校初の試みとして社会貢献活動を行いました。今年度東京都教育委員会の社会貢献活動推進校に指定されて行う事業です。鹿本学園と同じ本一色二丁目にある、特別養護老人ホーム「アゼリー江戸川」にN中3生徒8名とS中B学習グループ生徒4名が教員と共に訪問しました。

生徒挨拶に続いてピアノ伴奏つきで国語の授業で学習した「みんなを好きに」「夕日がせなかを押してくる」「雨二モ負ケズ」の3つの詩を朗読しました。次に利用者さん方にも懐かしい唱歌の「もみじ」「ふるさと」を一緒に歌い、最後にN中スポーツフェスタでも披露したダンス「サンバ」を見ていただきました。アゼリー江戸川の利用者の皆さんから大変な御好評をいただき、感動的な会となりました。生徒たちは、自分たちの活動で人が喜んでくれたり、感謝されたりするという貴重な経験ができました。これらの活動を通じて、自分も社会に貢献できるという自信と自尊感情が高まることが期待されます。また、鹿本学園と地域との繋がりが一層深まったことを実感しております。

## N 小学部 運動会開催！

10月20日(土)にはN部門小学部の運動会が開催されました。天候に恵まれ、絶好の運動会日和となりました。保護者・来賓等の来場者はなんと512名。低学年、中学年、高学年の短距離走、競技種目と演技種目で大きな声援をいただきました。今年は雨の心配もなく、事前のプログラムどおりに、地域やPTAの皆様が参加する綱引きも行うことができました。シカちゃん、モチちゃんも久しぶりにお目見えして運動会を盛り上げてくれました。

運動会終了後、校内の児童の様子を見て回りました。どの子もやり切ったという満足した表情をしていました。「頑張ったねー！」と話し掛けると、「もっと褒めて！」と言いたげな表情でニコニコしている姿がとても印象的でした。御家族の皆様からたくさんの声援いただき、カッコいい姿を御家族に見せることができ、子供たちは運動会を通じてまた一段と成長したように感じました。

校長 庄司 伸哉

# 修学旅行に行ってきました!!

S部門 小学部6年 修学旅行報告

9月21日(金)

天気予報を何度確認しても雨、てるてる坊主を教室にぶら下げても、予報は変わらず雨。当日は朝から本降り肌寒い雨でしたが、皆のわくわくした気持ちは、雨なんかに負けませんでした! ミッキーの像の前に、合羽を着て全員集合し、これまでにない集合写真が撮れました。お昼のハンバーグも美味しくいただきました。食後はミート・ミッキーへ。ミッキーはとても素敵で、握手をしてくれたりぎゅっとしてハグくれたり、皆の笑顔いっぱいの写真が撮れました。ミッキーに会って、笑顔がはじけた人、ミッキーから目が離せなかった人など、皆でミッキーとの時間を満喫することができました。

グループ行動では、ミッキーのフィルハーモニックやイツ・ア・スモールワールドなどを楽しみました。アトラクションでの満面の笑顔や食い入るように見つめる様子がとても印象的でした。お土産選びでは、レジで予算オーバーで慌ててしまったり、買った後にもっと欲しい物を見つけたり、小さなドキドキを味わいながらも楽しくお買い物をする事ができました。雨でしたが、とても思い出に残る修学旅行になったのではないかと思います。お迎えに来てくださった保護者の方と会ったときにも、皆それぞれ笑顔で楽しかった気持ちを伝えていました。

S部門 小学部6年 修学旅行担当 大輪 瑛美花

S部門 高等部2年 修学旅行報告

9月26日(水) ~ 9月28日(金)

「高校最後の修学旅行だぜ! 最高の思い出を10人で作ろうぜ!」。生徒の燃える思いをスローガンに、世界遺産富士山の麓、河口湖へ行ってきました。あいにく初日から雨。湿りがちな雰囲気の中、ホテルへ向かう途中の藤野芸術の家では、ガラスのコップやお皿に砂を吹き付けて模様を描く「サンドブラスト」を体験。事前学習で準備したデザインで思い思いの作品を作り上げ、気持ちが前向きになりました。

2日目のオルゴールの森では、全長20mのパイプオルガンと自動人形によるオーケストラ演奏の迫力に皆、圧倒されました。猿まわし劇場では、猿のしぐさに微笑みながらも迫真の演技に思わず見入っていました。ここまでは雨。富士山を望むことは叶いませんでした。

ところが最終日、ホテルの食事の部屋「富士の間」の大きな窓から堂々とそびえる富士山がはっきりと見え、皆大喜びでした。朝食の後には青空のもと、ホテルの目の前に広がる河口湖を眺めながら初秋の風に吹かれ記念撮影。湖畔を散歩する外国人観光客とお話をする生徒もいました。ハーブを使った葉書や手鏡を作る体験学習にも挑戦。「最高の思い出を10人で作ったぜ!」とスローガンの達成を10人全員でお祝いしました。

S部門 高等部2年 修学旅行担当 木下 徹

# サポートデスクより

本校学区域のN部門の進路先の高等部の学校公開があります。小学部の保護者の方も「ちょっと早いかしら…」と遠慮せずに、御都合がつくときに参観されることをお勧めします。

○江東特別支援学校（普通科・職能開発科）平成30年11月20日（火）午前中。

平成31年度より東西線の南側の地域（西葛西6～8丁目、中葛西5～8丁目、清新町、臨海町、東葛西4、6～9丁目、南葛西）の進学先になります。また職能開発科（学区はありません）の受験を考えている方・興味のある方もこの機会に参観なさってはいかがでしょうか。

○白鷺特別支援学校（普通科）平成30年12月11日（木）午前中。

平成31年度以降は、東西線の北側の江戸川区にお住いの方の進学先となります。

○葛飾特別支援学校（普通科）

葛飾区にお住まいの方の進学先になります。今年度の学校公開は終了しましたが、12月8日（土）に文化祭があります。

○水元小合学園（就業技術科）、港特別支援学校（職能開発科）、足立特別支援学校（職能開発科）、志村学園（就業技術科）

通学区域はありません。受験をする学科になります。今年度の学科公開は終了しています。

尚、鹿本学園では申込みの取りまとめはしておりません。各校のホームページを御参照の上、各御家庭で申込みをお願いします。

サポートデスク 窪野 久美子

